

SANTÉ L'équipe mobile spécialisée Alzheimer à domicile a été créée il y a un an

Donner un sens à sa vie quand la maladie est là

DE L'ARVE

ntons de Scionzier, es, Taninges, Saallanches, Saint-Gerthamonix ont été les à bénéficier d'une mobile spécialisée er à domicile (EM- es circonscriptions iverter par l'équipe e au Service de soins s à domicile (SSIAD) gny basé à Scionzier. uveau dispositif fonc- epuis le 1^{er} mars 2011 is en place conformé- plan Alzheimer 2008- équipe spécialisée er, composée d'une e coordinatrice, d'une ottricienne, d'une erveite et de deux assis- e soins en gérontolo- vient dès que la mala- qu'un trouble té est diagnostiqué.

Intervention en début de vie

Deluermoz, directrice D du Faucigny, expliquant le diagnostic est



L'équipe mobile spécialisée Alzheimer à domicile encourage le maintien à domicile le plus longtemps possible en agissant sur la conservation, la stimulation et le maintien des fonctions préservées. Photo D.L.A.C.

posé, le patient et sa famille disent : "On ne pourra plus". Le rôle de notre équipe est de mettre en valeur ce qui est encore possible, encourager le lien social, aider la famille à mieux appréhender l'avenir ».

L'équipe intervient en début de maladie ou à un stade modéré. Karine Deluermoz rassure : « Les patients sont de

plus en plus diagnostiqués précocement ». Cette évaluation se fait au sein d'un centre de consultation mémoire et évaluation gériatrique de proximité.

Muni d'une prescription médicale pour faire pratiquer 12 à 15 séances d'accompagnement et de réhabilitation, le patient ou sa famille fait en-

suite intervenir l'équipe mobile spécialisée Alzheimer à domicile. L'ergothérapeute et la psychomotricienne effectuent un bilan des capacités de la personne, de son environnement matériel et familial et proposent un projet personnalisé.

L'objectif est de maintenir et développer l'autonomie de la personne au travers d'une prise en charge globale. L'assistante de soin en gérontologie prend ensuite le relais pour tester les solutions en lien avec le projet.

Un travail au cas par cas

Enfin, l'équipe amorce le relais avec les autres services qui suivront le patient tels les infirmières, les accueils de jour, les hébergements temporaires, les aides aux aidants, les auxiliaires de vie, les aides-soignantes... Les projets d'accompagnement s'adaptent à la personne. « Le patient doit rester acteur quoi qu'il arrive », conclut Sylvaine Duvernay, ergothérapeute.

Isabelle CORBEX

REPÈRES

120 PERSONNES PAR AN

■ Les séances sont prises en charge à 100 % par la caisse d'assurance-maladie et renouvelables tous les ans. L'équipe de Scionzier a l'autorisation de prendre en charge 120 personnes par an. Au premier trimestre 2012, 20 personnes ont été prises en charge.

LES CENTRES

■ Centres de consultation mémoire et évaluation gériatrique de proximité : un service existe aux hôpitaux du Mont-Blanc, au centre hospitalier Alpes Léman et au centre hospitalier de la région d'Annecy.

AU NIVEAU DÉPARTEMENTAL

■ Aujourd'hui, cinq équipes couvrent entièrement le département et le secteur de Bellegarde.

QUEL RÔLE POUR CHAQUE PROFESSIONNELLE DE L'ÉQUIPE ?



VALÉRIE CHEVALLET
Infirmière coordinatrice

le lien entre les nts pendant la prise en assure le relais après es EMSAD. J'apporte nation sur les ts, j'aide à mieux cerner mes médicaux, de la traitements aux s somatiques. Je peux r dans le cadre d'une écision, intervenir sur ions particulières. »



SANDRINE DELAGE
Assistante de soin en gérontologie

« Mon rôle est le même que Claudine. L'activité avec le patient est en lien avec ses centres d'intérêt : le jardinage, l'apiculture, la menuiserie, la couture... Nous préparons le relais avec les professionnels, par exemple les auxiliaires de vie qui nous succéderont lorsque les séances prescrites par le professionnel de santé auront été effectuées. »



CLAUDINE DILIS
Assistante de soin en gérontologie

« J'interviens auprès du patient quand le bilan a été posé par l'ergothérapeute et la psychomotricienne. J'assure le suivi du projet individualisé. Durant des séances d'une heure à une 1 h 30 une fois par semaine, je pratique une activité avec le patient afin de restaurer ou maintenir ses capacités dans son environnement et dans le respect de ses envies, de ses habitudes. »



SYLVAIN DUVERNAY
Ergothérapeute

« Je suis aussi ergothérapeute libérale. Mon rôle est d'évaluer les capacités, les incapacités et les situations de handicap dans l'environnement familial, social, matériel et plus rarement professionnel du patient. Je travaille avec lui et sa famille et les professionnels qui interviennent déjà. Que faut-il mettre en place ? »



FLORENCE ROUX
Psychomotricienne

« Je partage mon temps entre l'EMSAD et l'accueil de jour de Vougy. Je prête une attention particulière aux manifestations corporelles du patient au niveau moteur, cognitif, émotionnel, relationnel, afin de mettre en avant les capacités préservées. Donner un sens aux actes quotidiens tels la douche, s'habiller, reprendre une activité sont mes axes de travail. »